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Ardanza sospecha que el 
documento sí es del PP 

I? 

Ellehendakari del Gobierno vasco asegura que le gustaría que los populares 
no renegaran de la autoría sino de los contenidos antinacionalistas del mismo 

F. ERESTA·I.BARBERO 
Bilbao-Madrid 

La polémica sobre el su
puesto documento del PP, 
cuya existencia ha sido ne
gada repetidamente por 
este partido, subió ayer de 
tono al intervenir en la mis
ma ellehendakari José An
tonio Ardanza y el Ministro 
del Interior, Jaime Mayor 
Oreja. 

Ardanza aseguró que "lo 
que me gustaría no es que el 
PP renegara de la infamia 
de la autoría siuo de los con
tenidos del mismo". 

"Yo lo único quevoyaha
cer es tenereste documento 
siempre a mano y ver si los 
contenidos del mismo en la 
práctica se desmienten, 
pero hay algún punto en el 
que veo que no se desmien
te, el referido a criterios 
uniformistas y unitaristas 
en la impartición de la his
toria de España", advirtió 
en declaraciones a Radio 
Euskadi. 

Ardanza explicó sus sos
pechas sobre la autoría del 
documento con una adivi
nanza. "¿Qué animal tiene 
una trompa larga, un rabi
to pequeño, unas orejas 
grandes y unas patas maci
zas?". Según ellehendakari 
a esa pregunta responde
ríamos que es un elefante y 
que eso es lo que le pasa a él 
con el citado documento. 

José Antonio Ardanza 
tiene la convicción moral 
de que ha salido del PP el 
texto que propone como es
trategia política favorecer 
el sentimiento antivasco y 
también rentabilizar la lu
cha contra ETA para com
batir el nacionalismo en 
Euskadi. 

En cuanto a las relacio
nes del PNV con los popula
res, dijo que las que mantie
nen con Madrid van "razo
nablementebien",peroque 
en Euskadi "prácticamen
te es muy difícil hablar" y 
agregó que el PP vasco "pa
ra tomar cualqUier deci
sión que tenga cierta serie
dad,pocopinta". 

El portavoz delEBB, Jo
seba Egibar, añadió dentro 
del cruce de acusaciones 
entreelPPyPNV que "creo 
que sin lugar a dudas ese 
documento obedece aloque 
es el PP pero con la grave-

dad de que incorpora con
cepciones y estrategias so
bre todo en lo relativo a la 
violencia" . 

La mayoría de las forma
ciones políticas vascas des
tacaban ayer las coinciden
cias entre el documento y la 
ideología del PP y denun
ciaban que los populares 

Mayor Oreja le 
critica por 

protagonizar "una 
campaña de injurias 

contra el PP" 

quieren rentabilizar elec
toralmente la violencia de 
ETA. 

Por su parte, el ministro 
del Interior, Jaime Mayor 
Oreja, añadió áyer más 
leña al fuego de las relacio
nes entre el PP y el PNV al 
acusarallehendakari,José 
Antonio Ardanza, de prota-

FUERTE INVERSiÓN la Dirección General de la Policía presentó ayer las nuevas Unidades 
de Drogas yCrimen Organizado (UDYCO). Según los datos facilitados por la DGP, desde 1995 se han invertido 
cerca de 6.000 millones para crear toda la infraestructura necesaria para el funcionamiento de estas unidades. 

gonizar una "lamentable 
campaña de injurias y ca
lumnias contra el PP" 
cuando sostiene que este 
partido está detrás del do
cumento en el que, entre 
otros aspectos, se llamaba a 
rentabilizar electoralmen
te la lucha antiterrorista. 

Oreja insistió ayer en 
Madrid en que dicho escri
to es una "burda m~ntira y 
una burda falsedad" y la
mentó que Ardanza "se 
contagie de una estrategia 
del Movimiento Nacional 
de Liberación Vasco, en 
base a un documento que se 
na inventado un medio de 
comunicación", en alusión 
a 'Egin'. 

El titular de Interior atri
buyó toda esta polémica al 
"profundísimo nerviosis
mo" de algunos grupos ante 
el previsible ascenso elec
toral del PP en el Pais Vas
co, una tendencia, matizó, 
qu~no será tan clara "como 
algunos piensan". 

Acto seguido, Mayor Ore
ja pidiÓ "a los que están 
muy nerviosos con el PP en 
el País Vasco que se tran
quilicen". 

"Nunca vaya entrar a va
lorar un informe que es fal
so y que además el PNV sa
be, igual que yo, que no 
existe, aunque su elabora
ción haya sido atribuida al 
PP", aseveró el ministro de 
Interior, para quien la si
tuación creada "es una más 
de las intoxicaciones que 
están tratando de sembrar 
el nerviosismo y la tensión 
en la escena política vas
ca". 

"Hay problemas muy im
portantes en el País Vasco 
como para que entremos en 
esta escalada de histeris
mo",dijo. 

El documento que está en 
el origen de esta pOlémica 
entre el PP y los nacionalis
tas vascos fue publicado 
por 'Egin' la semana pasa
da -y recogido más tarde 
por 'Deia'- y en él se atri
buía al PP de Guipúzcoa 
una argumentación inter
na sobre "la convenienCia 
de hacer de la lucha contra 
ET A una de las principales 
bazas electorales, sacando 
el máximo provecho políti
co del clima cada vez más 
antivasco existente en la 
sociedad española". 

"Los jueces 
no temen a 
Herri 
Batasuna" 

Mariscal de Gante 
espera que la sentencia 
de HH, que se hará 
pública esta semana, 
"sea comprendida por 
los ciudadanos" . 

Rocio PATTIER 
Madrid 

"Los jueces no tienen mie
do a Herri Batasuna". Al 
menos, así lo piensa la 
ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, 
quien sí es consciente de 
la gran responsabilidad de 
los magistrados encarga
dos de dictar sentencia 
contra la Mesa de HE, acu
sada de difundir un vídeo 
de propaganda de ET A. 

Mariscal de Gante no 
consideró oportuno 
hablar de retrasos en la 
emisión de la sentencia 
porque "ha sido un juicio 
en el que se han puesto de 
manifiesto bastantes cues
tiones procesales, muy 
importantes". 

En un encuentro con 
periodistas en el Palacio 
de La Moncloa, la titular 
de Justicia dijo que lo úni· 
co que esperaba de la sen
tencia es que fuera com
prendida "parla mayor 
parte de los ciudadanos". 

La actual situación de la 
Audiencia Nacional ocu
pó buena parte del discur
so de la ministra. Respecto 
a la propuesta contenida 
en el Libro Blanco de Jus
ticia para Cambiar el siste
ma de acceso de jueces a 
este órgano judicial, la 
ministra asintió que el 
"Ejecutivo no tiene pre
visto ninguna modifica
ción al respecto", aunque 
confirmó la existencia de 
una comisión mixta entre 
el ministerio y el CGPJ 
para evaluar cuáles de las 
propuestas del Libro Blan
co son realiutbles "a corto 
plazo". 

Perdida con los CAl 
En relación a los ''fiscales 
indomables", Márquez de 
Prado y el flscal Gordillo, 
entre otros, Mariscal 
manifestó su confianza en 
que "en unos 15 ó 20 días 
se tenga la resolución" de 
los rereusos presentados_ 

Por último, Mariscal 
afirmó "estar bastante 
perdida" en el caso de los 
GAL, y que en toda su tra
yectoria como juez no ha 
visto "nada relacionado 
con este asunto". 
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